



BUREAU DE CONSEIL CHEVAL

Changer d'écurie sans stress

Qu'il s'agisse de changer d'écurie ou d'accueillir un nouveau cheval, ces changements sont synonymes de stress pour de nombreux (futurs) propriétaires de chevaux et, bien sûr, pour les chevaux eux-mêmes. Il peut s'avérer difficile de trouver l'écurie parfaite à la fois pour le cheval et pour son humain. Vous trouverez ci-dessous quelques conseils et astuces pour rendre le déménagement aussi agréable que possible.

Comment trouver l'écurie idéale ?

Comme dans la plupart des domaines, il existe aujourd'hui d'innombrables plateformes numériques sur lesquelles sont proposés des boxes individuels ou des places en stabulation libre. Leur avantage est qu'elles offrent un large choix et qu'il est facile de rechercher de manière ciblée ce que l'on désire. Sur Facebook par exemple, il y a désormais de nombreux groupes dans lesquels des annonces pour des places libres et des demandes sont publiées. Il ne s'agit en fait que d'une « extension du bouche-à-oreille ». Néanmoins, il est conseillé de consulter également les annonces dans les revues spécialisées ou d'échanger des informations avec des connaissances. Il est important de visiter l'éventuelle future écurie afin de faire connaissance avec le ou la propriétaire de la pension et de voir sur place l'ensemble des installations ainsi que les pensionnaires équins.

Faire une liste de vos besoins individuels

Les critères qu'une écurie doit remplir et leur pondération varient en fonction des besoins du cheval et des exigences du ou de la propriétaire. Toutefois, le bien-être des animaux doit toujours être au premier plan. Il est conseillé d'établir une liste de critères personnels avant de visiter l'écurie. En tant que propriétaire de cheval, vous devez également savoir sur quels points vous êtes prêt-e à faire des compromis avec le ou la propriétaire de la pension et le personnel et quels sont les points sur lesquels vous ne transigerez pas pour envisager de mettre votre cheval dans telle ou telle écurie.

Le bien-être du cheval est une priorité absolue

La gestion de l'alimentation est particulièrement importante pour le bien-être des chevaux. En tant que propriétaire, vous désirez avoir des réponses à de questions primordiales telles que « Le fourrage est-il de bonne qualité et dans quelle mesure puis-je influencer le choix des aliments ? » ou encore « Combien d'heures au maximum les chevaux restent-ils sans accès à du fourrage ? » D'autres aspects importants concernent la litière, la taille et le type des enclos, la gestion des sorties en lien avec les variations saisonnières et météorologiques ainsi que l'accès aux pâturages. Toutes les installations de détention, y compris les clôtures, doivent également être vérifiées pour s'assurer qu'elles sont en bon état de fonctionnement. Un autre critère important est la



Le fourrage doit être adapté individuellement au cheval, tout comme les aliments concentrés, et les pauses alimentaires de plus de quatre heures doivent être évitées.
Die Raufuttergabe sollte, genauso wie das Kraftfutter, individuell an das Pferd angepasst und Fresspausen von über vier Stunden vermieden werden. (Agroscope SNG)



L'habitation au chargement dans le van est essentielle pour un transport sans stress. En outre, il faut toujours tenir compte de la situation du trafic lors de la planification, car les chevaux sont tout aussi réticents que nous à rester dans les embouteillages.

Das Verladetraining ist für einen stressfreien Transport unumgänglich. Zudem sollte die Verkehrslage bei der Planung immer berücksichtigt werden, denn Pferde stehen genauso ungerne im Stau wie wir. (Y. Gindrat)

fréquence et la durée du suivi et de l'observation des chevaux dans la pension, notamment pendant la phase d'intégration. Des professionnels compétents doivent pouvoir réagir de manière appropriée et rapide en cas de problèmes. Selon le ou la propriétaire du cheval, l'infrastructure de rêve peut avoir une apparence complètement différente. Ainsi, il est conseillé de vérifier si votre propre conception de la détention est prise en compte, par exemple en ce qui concerne la composition des groupes, la distribution d'aliments complémentaires, les mesures de lutte contre les insectes et les sorties au paddock et au pré.

Se préparer au déménagement en tant que propriétaire

Avant le jour du déménagement, il est conseillé de clarifier quelles sont les règles en vigueur dans l'écurie et de demander un contrat de pension. En outre, une liste avec les caractéristiques particulières du cheval et les numéros de téléphone des personnes de contact les plus importantes peut être déposée à l'avance auprès des gérants de l'écurie. Ces personnes de contact doivent bien entendu être informées du

déménagement. Il est aussi important de se renseigner sur les conditions en matière de vermifugation dans la nouvelle écurie. Il ne faut pas oublier non plus d'enregistrer le changement de lieu de détention du cheval le plus rapidement possible (dans un délai de 30 jours après le déménagement) dans la banque de données sur le trafic des animaux (BDTA) qui se trouve sur la plateforme « Agate ». L'annonce du changement de lieu devrait déjà être discutée lors de la visite de l'écurie, car le numéro BDTA de la nouvelle pension est nécessaire pour signaler le changement de lieu sur www.agate.ch.

Habituer progressivement le cheval

Pour préparer le cheval au déménagement, on peut faire en sorte de l'habituer à être confronté à des situations nouvelles ou à des changements dans son environnement et dans sa routine quotidienne. A cet effet, on peut faire des balades dans de nouveaux environnements, faire nourrir le cheval par des personnes non familières et surtout, habituer le cheval à être transporté, si cela n'est pas déjà le cas. Le changement d'alimentation doit également être fait prudemment, en adaptant progressivement les heures de repas ainsi que le type d'aliments.

Présenter le cheval à ses nouveaux voisins

Le cheval doit également se familiariser avec sa nouvelle écurie et son nouvel environnement en toute tranquillité. En particulier dans le cas de la détention en groupe, une phase d'intégration minutieuse accompagnée par du personnel qualifié est très importante. En tant que propriétaire, vous pouvez également faciliter l'adaptation de votre cheval à son nouvel environnement en le présentant aux membres du groupe ou aux voisins de box.

Une bonne planification est la clé d'un déménagement sans stress

Une liste détaillée permet de ne rien oublier. En outre, il est indispensable d'établir un horaire. Ainsi, le transport peut être planifié en fonction du trafic et l'heure exacte d'arrivée peut être communiquée aux personnes concernées. Grâce à une bonne préparation, le ou la propriétaire et son cheval auront plus de temps pour se familiariser avec le nouvel environnement. Bonne chance!

Christa Wyss & Noemi Bollhalder
Bureau de conseils cheval
Agroscope, Haras national suisse HNS